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Издается с 1919 года

Министр культуры Наталья 
Ярославцева дала оценку состо-
явшемуся в Новосибирске Все-
российскому литературному фе-
стивалю «Белое пятно». Глава об-
ластного минкульта отметила, 
что фестиваль — в числе значи-
мых проектов, определяющих то, 
что наш регион является одним 
из лидеров по развитию инфра-
структуры чтения.

Участие в разнообразных собы-
тиях фестиваля приняли полторы 
тысячи жителей Новосибирска и 

области, из них 500 — виртуально. 
Офлайн в период пандемии суще-
ственно ограничен.

Гостями фестиваля, который 
прошел при поддержке областного 
правительства, стали известная пи-
сательница, ведущая телепрограм-
мы «Школа злословия» Татьяна Тол-
стая (на главном фото со своими но-
восибирскими поклонниками); ав-
тор книг для детей и переводчик 
Анастасия Строкина; лауреат пре-
мий «Национальный бестселлер» 
и «Большая книга», автор текста 
«Тотального диктанта — 2022» Ма-

рина Степнова; поэт, прозаик, эссе-
ист Дмитрий Воденников; поэт, пе-
реводчик, заместитель директора 
Российской государственной дет-
ской библиотеки Денис Безносов. 
Новосибирск был представлен дет-
скими писателями и поэтами Та-
тьяной Рабцевой, Алексеем Ероши-
ным, Дианой Гербек и писателями-
фантастами Геннадием Прашкеви-
чем, Вячеславом Шалыгиным, Ан-
дреем Фроловым и другими.

Детали на стр. 30

Имена «Белого пятна»
Фестиваль. Новосибирская область с полным правом может 
считать себя «читающим регионом»

Татьяна Толстая, 
российская пи-
сательница, пу-
блицист, телеве-
дущая, внучка 
писателя Алек-
сея Толстого, по-
сле творческой 
встречи с чита-
телями с удо-
вольствием раз-
давала автогра-
фы. / ФОТО: ПРЕСС-

СЛУЖБА НГОНБ

Коротко

Экспортёрам 
возместят 
расходы
Затраты на отправку продукции 
агропромышленного комплекса 
за рубеж за 2020–2021 годы воз-
местили 35 новосибирским орга-
низациям, общая сумма компен-
саций составила более 350 мил-
лионов рублей. Данная мера под-
держки реализуется в рамках 
национального проекта «Между-
народная кооперация и экспорт».

По словам бизнесменов, транс-
портные расходы составляют около 
30 процентов общей стоимости пар-
тии. Министр экономического раз-
вития области Лев Решетников от-
метил, что возмещение затрат на 
транспортировку является наибо-
лее эффективной мерой государ-
ственной поддержки экспорта, кото-
рая предоставляет дополнительное 
конкурентное преимущество в цене 
отечественным товарам и стимули-
рует действующих экспортеров вы-
водить свою продукцию на новые 
рынки или в больших объемах.

Коллективный 
иммунитет 
растёт
Губернатор Андрей Травников 
сообщил: регион вышел на хоро-
шие темпы вакцинации.

— На позапрошлой неделе от Роспо-
требнадзора поступили дополни-
тельные рекомендации, касающи-
еся условий увеличения заполняе-
мости залов учреждений культуры, 
физкультуры и спорта до 70 процен-
тов, — сообщил глава региона. — 
С учетом хорошо идущей кампании 
по вакцинации считаю возможным 
воспользоваться этими рекоменда-
циями. Прошу оперативный штаб, 
минюст, минпромторг подготовить 
решения о внесении изменений в 
наши нормативные акты.

Ассоциация 
землячеств просит 
выделять больше 
денег на оздоровление 
ветеранов   / 12

Московская 
презентация 
региона в фактах 
и цифрах / 6
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2 МОСТ ДРУЖБЫ

За 9 месяцев 2021 года на территории региона энергетики 
проверили и сняли контрольные показания приборов уче-
та почти у 300 тысяч потребителей электрической энер-
гии  – как физических, так и юридических лиц. За отчет-
ный период составлено 700 актов о неучтенном потребле-
нии электроэнергии общим объемом порядка 
17 млн кВт•ч, что позволило предотвратить потери энерго-
ресурса на сумму более 60 млн рублей.
Специалисты отмечают, что одним из негативных социаль-
ных последствий пандемии становится снижение потреби-
тельской дисциплины в части несвоевременной передачи по-
казаний приборов учета или передачи недостоверных сведе-
ний, а также формирование задолженности за оплату энер-
горесурса. Например, только в октябре 2021 г. энергетики до-
полнительно начислили 1,2 млн кВт•ч ряду юридических лиц 
после того, как провели у них снятие контрольных показаний. 

 В связи с этим в АО «РЭС» принято решение активизиро-
вать проверочные обходы потребителей. Энергетики прово-
дят контрольные мероприятия в соответствии с действую-
щим законодательством, и потребители не вправе ограничи-
вать доступ к приборам учета, ссылаясь на пандемию. Ведь 
для обеспечения безопасности сотрудники электросетевой 
организации строго соблюдают все необходимые профилак-
тические меры — посещение потребителей и осмотр счетчи-
ков проводят в масках и перчатках. 

До конца этого года во многих районах Новосибирской об-
ласти пройдут массовые проверки приборов учета электро-
энергии. Специалисты АО «РЭС» планируют посетить еще бо-
лее 200 тысяч потребителей.

Например, в райцентре Каргат Новосибирской области спе-
циалисты местного района электрических сетей (РЭС) про-
верят еще около 3,7 тысячи приборов учета в дополнение к 

7,5 тысячи, осмотр которых провели за первые 9 месяцев года. 
На сегодняшний день в Каргатском районе энергетики уже 
пресекли 12 нарушений, тем самым предотвратили хищение 
электроэнергии на общую сумму порядка 190 тысяч рублей. 

Наряду с обходами потребителей высокую эффективность 
демонстрирует автоматизированная информационно-измери-
тельная система коммерческого учета электрической энер-
гии (АИИСКУЭ), внедряемая АО «РЭС» в последние годы. «Ум-
ные» счетчики, установленные вне домовладений абонентов, 
позволяют снимать показания автоматически и дистанцион-
но, а значит, нет необходимости в личном визите контроле-
ров и домочадцев никто не побеспокоит.

Кроме того, в борьбе с энерговоровством немаловажной 
остается помощь сознательных граждан, которые теперь 
могут получить вознаграждение за сообщение о хищении 
электроэнергии.

Если у вас есть основания предполагать, что осущест-
вляется незаконное потребление электроэнергии (участи-
лись аварийные отключения, в сети снижается напряжение 
в вечернее время), или вы стали непосредственным очевид-
цем любого способа хищения и сняли фото/видео данных на-
рушений, обязательно сообщите об этом в АО «РЭС» любым 
удобным способом:

АО «РЭС»: снятие контрольных показаний приборов учёта 
позволяет повысить потребительскую дисциплину

Несмотря на сохраняющуюся сложную 
эпидемиологическую обстановку 
в Новосибирской области, специалисты 
по работе с потерями электроэнергии 
АО «РЭС» не снижают темпы реализации 
контрольных мероприятий. 

8(383) 289-41-00,
www.eseti.ru 
+7 913-375-25-75
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Цуй Шаочунь

генеральный  
консул КНР 
в Екатеринбурге

Столица КНР станет пер-
вым в мире «городом двух 
Олимпиад», который при-
нял и летние, и зимние со-
стязания.

Олимпийские игры — это об-
щая арена для всех наро-
дов мира, символ наших со-
вместных устремлений к 
миру, прогрессу, толерант-
ности и реализации лучших 
человеческих качеств. Ле-
том этого года МОК обновил 
олимпийский девиз, который 
оставался неизменным в те-
чение столетия, добавив но-
вое слово, теперь он офици-
ально звучит так: «Быстрее, 
выше, сильнее — вместе». Это 
придает новый акцент. Де-
виз полностью соответствует 
выдвинутой Китаем концеп-
ции построения сообщества 
единой судьбы человечества. 
А официальный лозунг зим-
них Олимпийских и Паралим-
пийских игр 2022 года в Пе-
кине — «Вместе ради обще-
го будущего» демонстрирует 
решимость КНР рука об руку 
с международным сообще-
ством двигаться вперед, со-
вместно преодолевать труд-
ности и создавать прекрас-

ное будущее, обеспечивая 
мировую сплоченность.

Проведение зимней Олим-
пиады — это торжественное 
обещание китайского народа 
всему миру, ради которого 
Китай прилагает огромные 
усилия. Председатель КНР 
Си Цзиньпин лично уделя-
ет этому внимание. Он вы-
двинул концепцию, состав-
ляющими которой стали 
экологичность, совместное 
разделение, открытость и 
честность — принципы, на ко-
торых основывается процесс 
подготовки к зимним Олим-
пийским и Паралимпийским 
играм в Пекине.

Что значит каждая из со-
ставляющих концепции, вы-
двинутой председателем Си 
Цзиньпином? 

Итак, зимние Олимпий-
ские игры в Пекине станут 
экологичными, потому что 
Китай придерживается при-
оритета экологии, экономии 
ресурсов и бережного отно-
шения к окружающей среде. 
На всех объектах соревно-
ваний на сто процентов бу-
дет использована экологиче-
ски чистая электроэнергия. 
На четырех ледовых объек-
тах будет применяться ис-
ключительно экологически 
чистая технология произ-
водства льда, при которой 
выбросы углерода близки к 
нулю. Как прокомментиро-

вал председатель координа-
ционной комиссии Между-
народного олимпийского ко-
митета (МОК) по подготовке к 
XXIV зимним Олимпийским 
играм, заместитель предсе-
дателя МОК Хуан Антонио Са-
маранч, Игры в Пекине ста-
нут самой «зеленой» Олим-
пиадой.

Что касается совместно-
го разделения, Китай при-
держивается концепции 
совместного участия и со-
вместного разделения ре-
зультатов. Для всех объек-
тов соревнований был со-
ставлен долгосрочный план 
использования после про-
ведения Игр — для разви-
тия зимних видов спорта и 
физкультуры с точки зрения 
массовости, их доступности 
всем и каждому, обеспече-
ния оборудованием и техни-
ческой поддержкой для заня-
тий 300 миллионов человек. 
Принцип совместного разде-
ления, с одной стороны, по-
зволит провести Олимпиа-
ду на превосходном уровне, 
с другой — обеспечит доступ-
ность и дальнейшее содер-
жание объектов соревнова-
ний после Игр.

Открытость Олимпиады. 
Китай ориентирован на от-
крытость внешнему миру, и 
зимние Олимпийские игры 
станут ускорителем этого 
процесса. Оргкомитет пекин-

ской зимней Олимпиады под-
держивает тесные контакты 
со всеми сторонами — участ-
никами организации Игр, в 
том числе с МОК, Междуна-
родным паралимпийским 
комитетом и Международ-
ной федерацией зимних ви-
дов спорта. КНР активно пе-
ренимает опыт разных стран 
в области проектирования и 
организации соревнований. 
Все это создает платформу 
открытых обменов и взаим-
ного изучения для развития 
международного олимпий-
ского движения.

Честность Олимпиады. 
Оргкомитет Игр придержи-
вается принципа экономии, 
воздерживается от излиш-
них трат и расточительно-
сти, уделяет особое внима-
ние упрощению процедуры 
организации соревнований, 
повышению ее эффективно-
сти, стремясь объединить 
зрелищность и бережливость. 
Оргкомитет очень вниматель-
но распоряжается бюджетом, 

контролирует траты, усилив 
наблюдение за подготови-
тельными работами, обеспе-
чив их бескоррупционность 
и эффективность. Таким об-
разом, зимние Олимпийские 
игры в Пекине явят свою чи-
стоту, прозрачность и безу-
пречность, как лед и снег.

Россия имеет давние тра-
диции по многим зимним 
видам спорта, которые до-
ступны и популярны сре-
ди населения. Российские 
спорт смены известны впе-
чатляющими результатами 
на разнообразных междуна-
родных соревнованиях. Пре-
зидент России Владимир Пу-
тин уже принял приглаше-
ние китайской стороны по-
сетить зимние Олимпийские 
игры в Пекине. Мы искрен-
не надеемся, что российские 
спортсмены будут прекрасно 
выступать на аренах XXIV 
зимней Олимпиады и до-
бьются новых успехов!

В 2022 году Пекин привет-
ствует вас!

Национальный центр конькобежного спорта в Пекине занимает около 
80 000 квадратных метров и может вместить около 12 000 зрителей. / 

ФОТО: ИА «СИНЬХУА»

2022 год, Пекин приветствует вас!
Навстречу событию. В следующем году, 
4 февраля, в Пекине официально начнутся 
XXIV зимние Олимпийские игры

Проект Генерального консульства КНР в Екатеринбурге 
в поддержку гуманитарно-экономического партнерства Но-
восибирской области с Китайской Народной Республикой


